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MATUTINA RADIO 
LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

 

 
POLÍTICA 
La sociedad no estará satisfecha hasta que cada funcionario público, no solamente dé a conocer cuánto gana, 
sino el criterio utilizado para la toma de decisiones, señaló Edgar Andrade, Director General adjunto de 
participación social de la Secretaría de la función pública. (MR) 
 
Cabeza. Se realizó en Querétaro la segunda reunión de la región centro-pacífico de la comisión permanente de 
contralores de estados federación. A través de esta actividad, los titulares de la contraloría intentaron conocer 
las denuncias de cada entidad, para buscarles una solución. (MR) 
 
Se han realizado 200 auditorias en 18 estados, por denuncias de la ciudadanía por parte de la Secretaría de la 
función pública. (MR) 
 
De 10 a 15 funcionarios al año son cesados por cometer faltas administrativas de diversa índole, comentó 
Ricardo del Río Trejo, contralor del Estado, quien añadió que mensualmente reciben 500 quejas o 
sugerencias de la ciudadanía. (MR) 
 
En el aula forense de la facultad de derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, se llevó a cabo la 
conferencia acerca del sistema político norteamericano, impartida por el doctor Augusto Peón Solís, en la cual 
señaló que se depara un futuro positivo con el nuevo presidente estadounidense, el cual se espera que deje 
atrás la dureza, dogmatismo y crueldad que caracterizó al gobierno pasado. (EL) 
 
Cabeza. El senador José Calzada Rovirosa, dijo que ya es tiempo de que el congreso dé vuelta a la página y 
siga caminando en sus trabajos como lo es sacar adelante el presupuesto del 2009. (EL) 
 
Hubo dos foros electorales en los diferentes municipios del estado de Querétaro rumbo al 2009. Con ellos se 
pretende dar forma de alguna manera a las campañas, a los compromisos electorales de manera uniforme para 
los candidatos. (EL) 
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LEGISLATURA 
Cabeza. No hay ningún problema en que el transporte público pueda ser herramienta electoral para los partidos 
políticos, siempre y cuando se realice en los tiempos indicados a la ley, dijo el diputado Guadalupe García 
Ramírez, presidente de la comisión legislativa de transito, vialidad y auto transporte público. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, comentan que el diputado Lupe García dice que no hay que adelantarse a 
los tiempos y respetar la ley, pero él es el primero en destaparse para una candidatura en el PAN. Por eso tiene 
razón el presidente de la República en lo que dice de olvidarse de agandalles. Parece que las peleas entre los 
panistas están haciendo que pierdan espacios en diferentes puntos del país. Aquí están peleados y traen la 
disputa en grande. Si los panistas queretanos no se ponen truchas, pueden llegar a perder en las próximas 
elecciones. El PAN no la tiene ganada. Enrique Burgos podría lanzarse como candidato a la gubernatura y 
José Calzada como candidato a la presidencia municipal de Querétaro, por parte del PRI. En el PAN se ve 
complicado que Armando Rivera quede como candidato a la gubernatura. El PRI no está huérfano, si tiene 
posibilidades de candidatura para las próximas elecciones. El PRD tiene que meterle el acelerador y buscar 
candidatos en todos los municipios. El PRD no aspira a ganar la gubernatura, aunque sí la presidencia municipal, 
de cualquier manera necesita conseguir buenos candidatos, además le conviene mantener los espacios ya 
ganados… Le apuesta a Arroyo Seco y Tequisquiapan. Se dice que para la visita que hace el dirigente del PRD, 
Guadalupe Acosta Naranjo, tendrá una reunión aquí y luego quiere ir a Tequisquiapan porque al parecer hay 
problemas con el Alcalde Noé Zárraga, para regañarlo por varias situaciones… El PAN no ha sabido ser el 
cambio, se quedó en la teoría; en la práctica, sigue la corrupción, los puestos importantes son para los cuates y 
se han atascado; tienen sueldos ofensivos, se han hecho patos en la legislatura con varias reformas, de salarios, 
participación ciudadana y otras. Pueden ser mejores administradores, como Manuel González Valle, que ha 
hecho mucha obra, pero les falta la cara humana. Se engolosinaron con el poder. La gente quiere ver que no 
haya corrupción y que cuando exista, se castigue, cosa que no sucede. Son igual de malandrines. Ser buena 
gente no es suficiente; que Calderón diga que hay que dejar a un lado envidias y mezquindades, de nada sirve. 
Uno de los cambios que debe haber es que el Procurador de justicia sea electo por los legisladores y no  por el 
gobernador, como parte del ejecutivo.  Es escandaloso que un diputado tenga que corregir a la secretaria de 
turismo, que además ni siquiera ha hecho un buen trabajo. (MR) 
  

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Querétaro se encuentra en el lugar número 16 de las 32 entidades federativas en la recaudación de 
impuesto sobre hospedaje, aseguró el diputado de la comisión de desarrolló económico y turístico de la 
Legislatura, Fernando Urbiola Ledesma. Desmiente  con ello, declaraciones de la secretaria de turismo, 
Esther Carboney Echave. (MR) 
 
Cabeza. El Senado de la República espera un presupuesto de egresos histórico, debido a la cantidad de ingresos 
que fueron aprobados y que ascienden a 3.04 billones de pesos. De acuerdo a los legisladores, se busca que 
con estos recursos, el impacto en la economía para la baja de exportaciones, turismo e industria automotriz, no 
afecte demasiado. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La USEBEQ ha identificado al menos a 20 niños en peleas callejeras que han sido grabadas y subidas a Internet. 
Al respecto, señaló el director operativo, Raymundo Gómez Ramírez, que no se les expulsará, sino que se 
dará apoyo psicológico. (MR) 
 
Hasta el momento las autoridades educativas han detectado aproximadamente 20 alumnos que han sido 
sorprendidos en peleas callejeras por medio de Internet en por lo menos 3 videos, por lo que se les brindara 
ayuda psicológica, aseguro el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez. (EL) 
 
Cabeza. La Universidad aeronáutica tiene hasta ahora un avance de inversión de 127 mdp y se estima que dicho 
recurso llegue hasta los 300 mdp, por lo que se espera iniciar clases el siguiente ciclo escolar, aseguró la titular 
de la secretaría de educación Guadalupe Murguía. (EL) 
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Ningún maestro de Querétaro está percibiendo sueldos de 700 mil pesos, asegura la Secretaria de educación, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien dijo que para evitar suspicacias, se realizarán auditorías. (MR) 
 
En Querétaro los salarios de los maestros están de acuerdo a los tabuladores establecidos y se manejan de  
manera trasparente, por lo que no hay salarios estratosféricos, como se han detectado en algunas otras partes 
del país, aseguró Guadalupe Murguía secretaria de educación en el Estado. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro, 165 maestros de nivel medio superior fueron integrados al diplomado de competencias 
docentes que implementó la SEP. La Directora de la escuela de bachilleres de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, María Eugenia Mejía, dijo que se pretende mejorar la práctica docente. (MR) 
 
Como medida de cara a la crisis que se avecina para el próximo año, las cuotas semestrales de los planteles del 
Colegio de bachilleres de Querétaro, COBAQ, no subirán, según lo aseguró su director general, Arturo Payan 
Riande. (EL) 
 
Cabeza. Se entregaron 18 escuelas en los municipios de Querétaro y Corregidora, con una inversión mayor a los 
21 mdp y se atenderá a mil 440 niños y que, a decir del gobernador Francisco Garrido, son parte del trabajo 
de las autoridades y de los padres de familia para formar a las nuevas generaciones con plenitud y felicidad. 
(EL) 
 
Cabeza. La Universidad aeronáutica tiene hasta ahora un avance de inversión de 127 mdp y se estima que dicho 
recurso llegue hasta los 300 mdp, por lo que se esperan iniciar clases el siguiente ciclo escolar, aseguró la titular 
de la secretaría de educación Guadalupe Murguía. (EL) 
 
Entrevista. Ingeniero, Víctor Lizardi Nieto, director general del CIATEQ en Querétaro, centro de tecnológica 
avanzada que de alguna manera ha hecho una aportación muy importante en el desarrollo científico, 
tecnológico, industrial de Querétaro en los últimos 30 años. Están de fiesta, puesto que cumplirán los primeros 
30 años de vida. El CIATEQ se dedica a la industria, han evolucionado en relación a que se atendía a la industria 
metal mecánica fundamentalmente, con capacidades importantes en diseños mecánicos, en manufactura, en 
fabricación de equipos mecánicos y con el tiempo ha evolucionado teniendo una capacidad importante en 
cuestión de control automático, automatización, mecatrónica y esto es lo que se hace actualmente para la 
industria. También ya han incursionado en otras industrias como por ejemplo de las telecomunicaciones y esto 
es muy importante, cuando se habla de industria. Se está trabajando en la industria del transporte, petróleo, 
telecomunicaciones y con aportaciones muy importantes para el  desarrollo de Querétaro.  En los primeros años 
no se estaba tan orientado como ahora en la industria aeronáutica o se pretende ser parte de lo que ahora se 
está promoviendo fuertemente en el estado de Querétaro y han trabajado para ITR y se pretende aportar a la 
industria aeronáutica. Estos 30 años se han estado celebrando con eventos deportivos, culturales, académicos 
de todo tipo y se ha trabajado fuertemente en desarrollar las memorias de estos 30 años, que se van a 
presentar este viernes en el archivo histórico, a las 18 horas. Se trata de reconocer a todas las personas, 
industrias, personajes dentro de CONACYT y todos los esfuerzos que se han venido dando para que CIATEQ se 
consolidara. En CIATEQ se han desarrollado procesos y sistemas importantes y han hecho aportaciones 
significativas como proyectos en TV Azteca para vigilar que la señal en las repetidoras esté siempre en forma 
adecuada.  (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Este domingo, 107 parroquias de Querétaro iniciaron la venta del Obispo, Mario Gasperín, la cual 
tiene el nombre: Un obispo para el pueblo, con motivo de los 25 años de ordenación sacerdotal. se distribuirán 
poco más de mil copias del DVD, informó el vocero de la diócesis, Saúl Ragoitia Vega. (MR) 
 
A partir del próximo 18 de noviembre y hasta que termine la temporada de fríos, la entrada a los dos albergues 
municipales será gratuita, según informó Álvaro Martínez Ezeta, director del DIF municipal. Además detallo 
que se adecuaron los espacios para recibir a 320 personas. (EL) 
 
Con una inversión total de 12 millones 750 mp, con el objetivo de aumentar el turismo en la ciudad, así como 
tener corredores turísticos más amplios, el gobernador Francisco Garrido, a las afueras del templo de Santa 
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Rosa de Viterbo encabezó la ceremonia de inauguración simultanea de las nuevas fuentes en Plaza Mariano de 
las Casas y Plaza Constitución. (EL) 
 
Quejas. En prolongación Tecnológico y 5 de febrero, siguen exactamente igual las coladeras que están a 
desnivel y que se han denunciado desde hace semanas. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro no ha recibido el llamado de la legislatura para recavar recursos para la reparación de  
la curva maldita, señaló el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes, la administración capitalina llevará a cabo la entrega de la carretera Mompaní-La Purísima, 
obra que tiene una inversión cercana a los 11 mdp y beneficiará a más de 25 mil habitantes de la zona sur 
poniente de la ciudad. (MR) 
 
Cabeza. Durante la gestión del actual gobierno municipal se han entregado 3 mil 735 acciones dentro del 
programa Tú Casa, superando la meta prevista de 3 mil. La inversión ejercida a la fecha es de 108 mdp y el 18 
de noviembre se entregarán otras 200. (MR) 
 
Cabeza. Más de 8 mdp se han invertido de febrero a septiembre en acciones de bacheo en la capital queretana, 
destacó la Secretaría de gestión delegacional. Las delegaciones Félix Osores Sotomayor y Carrillo Puerto, son las 
más beneficiadas. (MR) 
 
Las faltas administrativas que más se cometen en Corregidora, son: ingerir bebidas embriagantes en la vía 
pública y escandalizar en las calles. Los puntos más conflictivos de la demarcación son El Pueblito, Emiliano 
Zapata y Constituyentes. (MR) 
 
Mil 800 personas se están viendo afectada su salud, debido a la contaminación que genera el pozo que recibe 
los desechos que genera el rastro municipal de Corregidora, denunció el regidor del PVEM, Ricardo Astudillo. 
(MR) 
 
Cabeza. La Secretaría del ayuntamiento del municipio de Corregidora dio a conocer la convocatoria para el 
otorgamiento del premio cívico municipal que se dará en las categorías de arte, deportes, cultura y ciencia. (MR) 
 
Tras reconocer su interés de competir por la Presidencia municipal de El Marqués, el diputado José Guadalupe 
García Ramírez aseguró que se debe ser cuidadoso en respetar los tiempos electorales y mantener una 
conducta ética. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En octubre hubo un incremento del 7% en enfermedades respiratorias, debido a las bajas temperaturas que se 
han registrado en el Estado, lo que significa 7 mil casos más que se han detectado, principalmente en el 
semidesierto queretano, indicó el secretario de salud, Rafael Ascencio. (EL) 
 
El secretario de salud, Rafael Ascencio  comenta que de los 10 mdp de el dinero del chino Shenli Ye Gon, que 
le toco a Querétaro, se crearon unidades de promoción de salud en las cuales del recurso ya se gastó el 98% en 
6 unidades tanto en Querétaro como en Corregidora, San Juan del Rió y Tequisquiapan. (EL) 
 
Cabeza. Tras mencionar que la actual ley deja fuera de toda posibilidad de normar en materia de olores 
molestos a las personas, además de afectar su calidad de vida, el Senador Eduardo Nava Bolaños presentó 
una iniciativa para reformar la ley general de equilibrio ecológico y protección al ambiente. (MR) 
 
El trabajo que se hace a nivel mundial para determinar quienes podrán ser afectados por la diabetes, es muy 
fuerte pero se ha avanzado en las investigaciones, no hay todavía mejor método por ahora que el ejercicio y la 
buena alimentación para atender y mantener controlado esta difícil enfermedad. (EL) 
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AGRICULTURA 
Productores agrícolas se unen en Querétaro en la segunda reunión regional del grupo de trabajo para la reforma 
del campo mexicano, para manifestar ante senadores de la república sus inquietudes, luego de que estos 
auguran un panorama sombrío para el sector en el 2009. (EL) 
 
Las remesas han disminuido un 20% y el precio del maíz bajó a 178 dólares por tonelada, lo que impacta al 
campo, declaró presidente de la comisión de desarrollo rural en el Senado, Eladio Ramírez. (MR) 
 
El campo no es prioridad para el gobierno, según asegura el senador Eladio Ramírez López, colaborador de la 
reforma integral para el campo mexicano para el congreso de la república, luego de informar que se espera un 
gran recorte en el presupuesto para el campo en el 2009, de acuerdo a la propuesta que envío el gobierno 
federal. (EL) 
 
Aproximadamente 65 mil hectáreas del campo están abandonadas, asegurole Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, quien confió en que algunas tierras sean recuperadas gracias al retorno 
de migrantes. (MR) 
 
75 mil  hectáreas son las que en el Estado de Querétaro se encuentran abandonadas; muchas de ellas debido a 
la migración de los productores hacia los Estados Unidos, según informó Gilberto Ortega Mejía, secretario de 
desarrollo agropecuario en el Estado. (EL) 
 
Los campesinos viven de ilusiones, pues el campo nunca ha estado preparado para la globalización, señala Juan 
Hernández Moreno, líder de la CNC en Querétaro, durante la apertura de la región regional denominada 
Grupo de trabajo para la reforma integral del campo mexicano, organizada por el Senado. (MR) 
 
Cabeza. Apenas en los últimos dos meses la porcicultura comenzó a obtener utilidades, comentó la presidenta 
de la asociación María de la Luz Ábrego, presidenta de porcicultores de Querétaro, quien dijo además que 
esto se presenta a pesar del aumento del costo de producción. (MR) 
 

LABORAL 
El presidente del Colegio de Economistas en Querétaro, Arturo Muñoz Villalobos, dijo que a pesar de las 
adversidades, se prevé un crecimiento económico moderado en nuestra economía y se prevé que el año 2009, 
sea insuficiente, sobre todo en la generación de empleos para Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. El IMSS no tendrá  problemas este año para pagar las pensiones de sus trabajadores, aseguró el 
delegado Salvador Rochín Camarena. Detalló que se gasta actualmente, mil mdp en el pago de ese derecho 
laboral. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
A unos cuantos días de que se venza el plazo de 100 días en el cual se verán los resultados contundentes y los 
compromisos adoptados por los 3 niveles de gobierno, se puede adelantar que vamos cortos, señaló la vocera 
del movimiento Iluminemos México, Laura Elena Errejón, esto dentro del marco de la conferencia 
participación ciudadana, realidad o demagogia. (EL) 
 
Solamente 15 denuncias se han presentado ante la PROFECO contra la empresa Neo Skin, informó el delegado 
Juan Enrique Urquidi. (MR) 
 
Defraudadas por Neo skin se reunieron para presentar una demanda penal en contra de la dueña del negocio de 
depilación informó Fabiola García, coordinadora de las defraudadas. (MR)  
 


